
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年１１月１３日（水） １８：３０ ～ １９：１５ 

開 催 場 所 北信学習センター（２階講義室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：白川 敏明       副班長：根本 雅昭 

司 会：根本 雅昭 

報告者：(総   務) 高木 克尚、（文教福祉) 斎藤 正臣 

(経済民生) 川又 康彦、（建設水道) 小熊 省三 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 小野 京子 

(新庁舎西棟建設) 阿部  亨 

記録者：二階堂 利枝 

参 加 人 数 １６人（内訳：男性１４人、女性 ２人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和元年１１月２２日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班 班長 白川 敏明 

 

１ 班 



 

意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年１１月１３日（水） １９：１５ ～ ２０：００ 

開 催 場 所 北信学習センター（２階講義室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：白川 敏明 

司 会：根本 雅昭 

班 員：斎藤 正臣、川又 康彦、二階堂 利枝、阿部  亨 

小熊 省三、高木 克尚、小野 京子 

記録者：二階堂 利枝 

参 加 人 数 １６人（内訳：男性１４人、女性 ２人） 

意見交換会の概要 

１．台風１９号被災関連について 

Ｑ１：水害時の避難所について、北信地区は第一に北信学習センター、ここ

がいっぱいになると北信中学校、最後に鎌田小学校に。丸子地区、耳取

川、八反田川や溢れる川があるので、近くの避難所に見直して頂きたい。 

ただ、以前に小学校の校長先生が言うには、学校には常備の毛布など

が無いため来られても困るという話があった。市の対応はどうなってい

るのか？足りなければ町内会に用意があるので、連絡など頂いて町内会

でお手伝いするなど、見直し頂いて提案して頂きたい。 

Ａ１：近くに避難所を作るのは大事だと思う。 

今回の水害を契機に見直さなければならない。皆さんの声を聴きなが

ら地域防災計画も作っていく。 

 

Ｑ２：阿武隈の水の被害が酷かった。昭和５５年に砂上げをしたけど、それ

以来やってなかった。水門を閉めたから、本内のうどん屋さんと米屋さ

んが浸水した。ポンプアップなんて意味がなかった。 

議員は現場を見てください。 

Ａ２：ポンプアップは大事なので、市の方に伝える。 

 

２．西庁舎建設について 

Ｑ３：そもそも西庁舎の建設は必要無い。元々東庁舎建設の時に議会棟の  

１階分を足せば良かったのではないか。 

Ａ３：議会棟を作る計画が元々あったが、現在、新庁舎西棟建設調査特別  

委員会で進めている内容は、公会堂、中央学習センター、市民会館が築

ほぼ５０年を経過したこと、または市民の方のスペースなど含めた複合

的な施設の案が出ている。 

議会棟のみではなく市民の方が利用出来るスペースも十分鑑みて、 

また例えば２０年、３０年後の人口減少等々、社会情勢も変化すると  

いうことで、スペースなども柔軟に対応出来るように進める。 

 

【次頁へ】 



【前頁より】 

意見交換会の概要 

 

Ｑ４：西庁舎建設に関する市民懇談会の結果をふまえた、一般の方の意見は、

どうなのかお聞きしたい。 

Ａ４：議会としては、まだ市民懇談会の詳細な報告は受けておらず、新庁舎

西棟建設調査特別委員会も設置したばかりの状況であるため、これから

そのような意見聴取を行うことになる。 

 

Ｑ５：西庁舎を一等地に建てるのであれば、駅前開発と一体化して考え、  

信夫山の観光など含め、議会棟だけじゃなく総合的に市民の意見を聞い

てやってもらえばありがたい。 

Ａ５：おっしゃる通り、議場そのものを他に使うなど、様々なことが考えら

れる。西棟だけじゃなく、駅前の開発もこれから行われ、コンベンショ

ンホールなど出来る予定なので、総合的に考えていく。 

 

３．市政等全般について 

Ｑ６：市議会だよりをみていると、市政に対しての質問ばかりである。 

地域の問題について、立法機関としての活動をしてもらいたい。 

回答は結構です。 

Ａ６：わかりました。重く受け止めさせていただく。 

 

Ｑ７：人口減少対策っていうと、子育て支援ばかり。晩婚だから子供が増え

ない。 

Ａ７：市の方でも世話やきおじさんおばさんを募集しているので、応募して

いただきたい。 

 

Ｑ８：自分でも傍聴席で写真をとってブログで配信したいのですが、如何で

しょうか。 

Ａ８：認めておりません。 

 

Ｑ９：歴史、協議委員会、歴史の資料、市史の改訂版を出したらいいのでは

ないか。 

Ａ９：私達の子供の頃に比べて、学校の教科書の歴史の登場人物もだいぶ  

変わってきているようで、色々な見直しがされているが、市史の編纂、

改訂については、今のお話をしっかり受け止めて教育委員会に届け確認

する。 

 

Ｑ10：台風のあと、用排水路が流れていない。その状況の中、丸子地区は下

水道が完備しているのですが、繋がっていない方が多く、浄化槽の排水

や洗濯水が溜まって汚い水が臭い。 

下水に繋いでくれとは中々言えないので、広報で伝えていく努力をよ

り一層行って欲しい。 

Ａ10：市としても広報はしているが、これからも伝えていく。 

 

 

【次頁へ】 



【前頁より】 

意見交換会の概要 

 

Ｑ11：福島市のゴミの量が全国でも多いというのは、福島には避難の人が  

いるから多いのではないか。 

Ａ11：実際に避難している方の分で多くなってはいるが、高い比率では無く

数パーセントであり、福島市民のゴミの出し方の影響が大きい。 

 

Ｑ12：教育週間があって、１１月の初めだと一般の人も見学に行ける。 

英語の授業はつまんない様子だったが、手話の授業はイキイキとして

子供達が楽しそうでした。文教福祉委員会の議員の人たちは子供の様子

を見ていますか。 

Ａ12：難しい問題だが、先生によって違う。福島市は中核市になってから独

自にカリキュラムを作って先生の研修を行っている。 

先生の弱い部分を受講してもらって、先生のレベルを上げて貰ってい

る。低学年の子供達に対して、英語に興味を持ってもらえるように学校

の先生が上手になるよう伝えていく。 

障がい福祉課で「みんなの手話」という出前講座を、５人以上の申し

込みで行っておりますので、皆さん是非ご利用いただきたい。 

 

Ｑ13：選挙の時間を１８時にして、早くから開票して欲しい。 

Ａ13：期日前投票があっても、投票日に行く人がいる。 

１８時から２０時にしか投票に行けない方も毎回、一定数いらっしゃ

る。 

 

Ｑ14：福島市のふるさと納税を進める考えはありますか。 

自主財源を集める方法を考えて下さい。 

Ａ14：私も大事だと思うので、市にお願いする。 

 

Ｑ15：昔は７７歳の時に５，０００円、１０，０００円貰っていたけれど、

今は出ないので、敬老会に補助などお願いします。 

それと、要望ですが、消防署の本署を日赤病院跡地に建てればいいと

思う。 

Ａ15：重要なご意見として承る。 

 

 

 

 

 

 

令和元年１１月２２日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班 班長 白川 敏明 


